

20.09.2023 – 10:44 Uhr

Caritas critique la Stratégie de coopération internationale proposée par le Conseil fédéral / La Suisse ne peut pas négliger l'aide aux pays les plus pauvres



Lucerne (ots) -

Au vu des crises qui secouent le monde aujourd'hui, la Suisse doit engager des moyens supplémentaires pour la lutte contre la pauvreté dans le monde. Caritas Suisse critique le fait que le Conseil fédéral prévoie un cadre financier historiquement bas dans la Stratégie de coopération internationale 2025-28. Cela touche en premier lieu les habitants des pays les plus pauvres.

Guerre en Ukraine et dans d'autres régions, crise climatique, inflation : les crises sont multiples, et elles touchent en premier lieu les habitants des pays du Sud. Alors que l'extrême pauvreté reculait depuis de nombreuses années, elle augmente à nouveau depuis le Covid-19. Le Conseil fédéral le reconnaît, et pourtant, il renonce dans sa stratégie à un développement de la coopération internationale (CI). La contribution doit même plonger au niveau historiquement bas de 0,36 % du revenu national brut.

Dans le cadre de la procédure de consultation, Caritas Suisse demande que la Suisse s'efforce d'assurer la sécurité dans le monde et augmente progressivement pour ce faire le budget de la CI. Caritas est d'avis que les fonds alloués à la CI doivent atteindre au moins 0,7 % du revenu national brut. Cela correspond à l'objectif international que le Conseil fédéral s'est engagé à atteindre vis-à-vis de la communauté internationale.

Il est particulièrement choquant que l'aide à l'Ukraine, justifiée et nécessaire, se fasse au détriment des pays les plus pauvres. " La Suisse est l'une des économies les plus fortes du monde ; elle peut et elle doit se montrer solidaire avec la population ukrainienne sans pour autant négliger ses responsabilités et ses obligations internationales en matière de soutien aux personnes vivant dans les pays les plus pauvres du Sud ", déclare Peter Lack, directeur de Caritas Suisse. Il s'agit donc de mettre en place un financement extraordinaire de l'aide à l'Ukraine.

Quant à l'organisation régionale de la coopération internationale, Caritas Suisse estime qu'il est urgent de donner la priorité aux pays les moins développés. En outre, il ne faut pas instrumentaliser la CI et s'en servir pour se défendre contre la migration. Caritas critique également le fait que la Confédération grève le budget de la CI pour le financement international dans le domaine du climat. Là encore, les engagements internationaux sont clairs : le financement pour le climat doit provenir de sources supplémentaires. Il ne doit pas affaiblir la contribution de la Suisse à la lutte contre la pauvreté dans le monde.

Contact:

Questions des médias à Fabrice Boulé, responsable de la CI communication pour la Suisse romande, courriel : medias@caritas.ch

Lien à la consultation : <https://www.caritas.ch/fr/declarations-et-procedures-de-consultation/>

Information :

Dans le cadre du vernissage public de l'Almanach Politique du développement 2024, la conseillère nationale Christine Badertscher,

Le journaliste Markus Mugglin et Christian Frutiger, vice-directeur de la Direction du développement et de la coopération (DDC), débattront le 21 septembre à Berne des priorités et du cadre financier de la politique suisse de développement pour les années à venir. Pour plus d'informations : www.caritas.ch/de/vernissage-almanach-entwicklungspolitik-2023

Medieninhalte



Caritas Suisse critique le fait que le Conseil fédéral prévoit un cadre financier historiquement bas dans la Stratégie de coopération internationale 2025-28. / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100000088 / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000088/100911513> abgerufen werden.